

# 新型<sup>しん がた</sup>コロナワクチン<sup>せつ しゅ</sup>接種<sup>せつ しゅ</sup>について

あなたは知<sup>し</sup>っていますか？

- ◆ 接種<sup>せつ しゅ</sup>は強制<sup>きやうせい</sup>ではないこと
- ◆ 周囲<sup>しゅう い</sup>に接種<sup>せつ しゅ</sup>を強制<sup>きやうせい</sup>してはいけないこと
- ◆ 身体的<sup>しん たい てき</sup>な理由<sup>り ゆう</sup>や様々な理由<sup>さま さま り ゆう</sup>によって接種<sup>せつ しゅ</sup>することができない人<sup>ひと</sup>や接種<sup>せつ しゅ</sup>を望まない人<sup>のぞ ひと</sup>がいること。また、その判断<sup>はん だん</sup>は尊重<sup>そん ちやう</sup>されるべきであること



©2010熊本県くまモン

ワクチン接種<sup>せつ しゅ</sup>の有無<sup>う む</sup>による  
不当<sup>ふ とう</sup>な差別的<sup>さ べつ てき とり</sup>取扱い<sup>あつか</sup>いは  
許<sup>ゆる</sup>されません

ワクチン接種<sup>せつ しゅ</sup>を受けているかどうかは、  
個人<sup>こ じん</sup>のプライバシー<sup>ぞく</sup>に属する事柄<sup>こと がら</sup>です。

本人<sup>ほん にん</sup>の意<sup>い</sup>に反して接種<sup>せつ しゅ</sup>の有無<sup>う む</sup>に関する情報<sup>かん じょうほう</sup>の開示<sup>かい じ</sup>を強要<sup>きやうやう</sup>することや、本人<sup>ほん にん</sup>の同意<sup>どう い</sup>を得ることなく第三者<sup>だい さん しゃ</sup>に接種<sup>せつ しゅ</sup>の有無<sup>う む</sup>に関する情報<sup>かん じょうほう</sup>を提供<sup>てい きやう</sup>することは、関係法<sup>かん けい ほう</sup>令<sup>れい</sup>に照らして違法<sup>い ほう</sup>となる場合<sup>ば あい</sup>があります。

～自分<sup>じ ぶん</sup>の人権<sup>じん けん</sup>を守り、他者<sup>た しゃ</sup>の人権<sup>じん けん</sup>を守る責任<sup>まも</sup>ある行動<sup>せき にん こう どう</sup>～

熊本県・熊本県教育委員会

しんがた かんせんしょう かん へんけん さべつ ぼうし  
新型コロナウイルス感染症に関する偏見や差別の防止のために

かんせんしょう こわ びょうき ふあん よ  
この“感染症”の怖さは、病気が不安を呼び、  
ふあん さべつ う さべつ さら びょうき かくさん  
不安が差別を生み、差別が更なる病気の拡散  
につながることで。

しゅってん しんがた かんせんしょう ぼうし  
出典「新型コロナウイルスの3つの顔を知ろう！  
～負のスパイラルを断ち切るために～」日本赤十字社



## たいせつ 大切なこと

- こうてき きかん くに けんとう ていきょう ただ じょうほう え  
● 公的機関（国、県等）が提供する正しい情報を得る
- わる じょうほう め む  
● 悪い情報ばかりに目を向けない
- さべつ てき げん どう どうちよう  
● 差別的な言動に同調しない

しゅってん ほけんきょういく どうしりょう しんがた  
出典 保健教育指導資料「新型コロナウイルス  
かんせんしょう よぼう こども ただ りかい  
感染症の予防～子供たちが正しく理解し、  
じっせん め さ ほんま か がくしやう  
実践できることを目指して～」文部科学省

おも こ へんけん さべつ う  
思い込みが偏見や差別を生みます。  
しんらい ただ ちしき さいしん じょうほう  
信頼できる正しい知識と最新の情報に  
もと こうどう  
基づいて行動しましょう。

## とう りよう あ SNS等の利用に当たって

とう ひ ぼう ちゆう しょう  
SNS等での誹謗中傷、  
へんけん さべつ ぜつ たい ゆる  
偏見や差別も絶対に許されません。

とう こう そうしん まえ かんが かな ひと きず ひと  
投稿、送信する前に考えましょう。悲しむ人や傷つく人が  
いないかを。

じぶん げんどう へんけん さべつ  
自分の言動が、偏見や差別につながって  
いないか、「誰か」のことではなく  
じぶん かんが  
「自分のこと」として考えてみるこ  
たいせつ  
とが大切です。

